

- Cette réflexion intervient non seulement parce que les conditions ont changé depuis le dernier document de politique en 95 et que nous sommes en début de mandat avec un nouveau ministre, mais aussi parce que plusieurs ministères sont eux-mêmes en voie d'avancer une réflexion pour leurs propres fins (la défense, l'ACDI, l'immigration) et que nous avons besoin de cohérence et de coordination.
 - Nous pensons présentement à l'élaboration de quelques documents de politique à être établis de façon interministérielle et avec participation de l'extérieur, chacun devant procéder de manière sui generis, faire l'objet de publication éventuellement et inspirer notre approche à certains défis de politique.
- Nous pensons notamment à des papiers qui se pencheraient sur les aspects suivants:
 - Nos relations fondamentales dans cet hémisphère (spécialement dans le contexte de l'intégration nord-américaine);
 - Nos approches aux pays du G8, individuellement et collectivement (particulièrement en préparation de notre présidence l'an prochain);